



UNA DE LAS EXPOSICIONES QUE SE REALIZARON EN EL CONGRESO.

Pensamiento y ciencia se tomaron Calama en Congreso Futuro 2026

EVENTO. Buscó democratizar y descentralizar el conocimiento.

Con una alta convocatoria y la participación de autoridades regionales, provinciales y locales, ejecutivos del mundo minero, representantes del ámbito académico y un numeroso público compuesto por líderes comunitarios, docentes y estudiantes, se desarrolló con éxito el Congreso Futuro Calama 2026, instancia que volvió a posicionar a la capital minera del país como un espacio para reflexionar sobre los desafíos del desarrollo humano, productivo y territorial.

La actividad, realizada por segundo año consecutivo en la ciudad, contó nuevamente con el patrocinio de Codelco y formó parte de la XV versión de Congreso Futuro, el principal encuentro de divulgación científica y pensamiento crítico de Latinoamérica, que este 2026 se desplegó en todas las regiones del país bajo la pregunta "Humanidad, ¿hacia dónde vamos?".

En Calama, el foco estuvo puesto en la minería, la innovación tecnológica, el futuro del trabajo y la formación de capital humano, abordados desde una perspectiva territorial y sostenible.

El encuentro contempló charlas magistrales, paneles de conversación y espacios de innovación aplicada, con la participación de destacados exponentes nacionales e internacionales, quienes analizaron temáticas como los minerales

críticos, la automatización, la inteligencia artificial y la gobernanza de datos, relevando el rol estratégico de territorios productivos, como el norte de Chile, en los debates globales sobre desarrollo.

Fernando Promis, gerente de Sustentabilidad de las Operaciones Norte, valoró el rol de la empresa como habilitador del evento. "Es una tremenda satisfacción para nosotros ser por segundo año consecutivo auspiciadores de este Congreso Futuro, que busca descentralizar el país no solo desde el punto de vista económico, sino también desde la ciencia, el desarrollo y la democratización del conocimiento, llevándolo a las distintas regiones y, en el caso del norte, vinculándolo a la industria minera", enfatizó.

En ese contexto, el gobernador regional de Antofagasta, Ricardo Díaz, destacó el valor de esta instancia para el territorio. "Con Codelco, a través de la Estrategia Minera Regional, estamos trabajando en el compromiso de generar más empleo, vinculándolo con la formación académica dentro de la región y, sobre todo también, para ir generando una nueva minería que esté mucho más vinculada con el territorio. Así que agradecemos este compromiso porque permite precisamente gozar de estos grandes eventos acá en Calama", argumentó.

CG